



NOMBRE DEL ALUMNO: Edman Uriel
Morales Aguilar

NOMBRE DEL PROFESOR: Sergio
Jiménez Ruiz

NOMBRE DEL TRABAJO: Diagnostico
comunitario

MATERIA: Interculturalidad y salud I

GRADO: Primer semestre grupo A

DIAGNOSTICO COMUNITARIO

El diagnóstico de salud poblacional es una herramienta de investigación en la salud pública, este tipo de herramientas propone soluciones viables a las problemáticas de alguna población. Este diagnóstico se enfoca a las necesidades de la población, ya sea en los problemas sociales, y de salud enfermedad, también se enfoca en los determinantes sociales y por último en los recursos y servicios y en las fortalezas de la población.

El diagnóstico de salud poblacional se vincula con los servicios de salud e integra la participación poblacional. Las diferentes poblaciones dependen de la existencia entre la humanidad y el ambiente físico y social en este último modelo. Para ello la salud pública debe integrar otros pensamientos, para que consideren las diferentes dimensiones de la salud; existen fuertes lazos entre los seres humanos, el ambiente biofísico y los aspectos socioeconómicos, las cuales reflejan el estado de salud de las personas. Los diagnósticos de salud pública se realizaron en algunas comunidades de México, donde la participación de distintas ciencias apoyaron, no quedándose atrás los gobernantes de dichas comunidades, este diagnóstico de salud tuvo 5 fases: 1) Recolección de información en fuentes secundarias, donde se analizaron datos demográficos, económicos, históricos, ambientales, entre otros. 2) Acercamiento: Hubieron entrevistas con las autoridades ejidales, y con las mujeres y hombres, a fin de poder socializarse más con otras personas.

3) **Diagnostico (recolección de información);** Se utilizaron diferentes metodologías como, Cuantitativa y cualitativa, en las cuantitativas recabaron fuentes de información secundarias, y cuestionarios con las secciones, como datos sociodemográficos, uso de servicios de salud, problemas sociales, entre muchas preguntas más. En lo cualitativo consistió en los registros etnográficos, cartografía social, asamblea comunitaria. 4) **Priorización** Se indentificaron problemas, Analisis de problemas y priorización. 5) **Devolución de resultados;** se dio a conocer con todas las personas de dichas comunidades y se tomaron decisiones colectivas para efectuar iniciativas. Se realizaron los analisis descriptivos de las características sociodemográficas de diferentes comunidades. La Comunidad rural participo de manera cooperativa en cada fase del diagnostico, al igual que los representantes de cada localidad, las características sociodemográficas se distribuyeron por sexo en cada localidad, con una edad promedio de 28 años, existio un mayor porcentaje de personas que se dedican al trabajo agrícola, Los Resultados de priorización, para la comunidad rural fueron, enfermedades, como: (Paracitosis, dengue, diabetes) y determinantes sociales y ambientales. En ambas comunidades tuvo resultados diferenciales. En la población Urbana carecia de pertenencia comunitaria y poseía mejores condiciones de satisfactores básicos, en comparación con la zona rural.

Los resultados en los diagnósticos de la Salud con la relación de las participaciones en diferentes localidades fueron diferentes, ya que en las comunidades rurales hubo más apoyo respecto a las personas, que en las localidades urbanas. Se demostró la relación que existe entre el sentido de comunidad o pertenencia comunitaria y la participación comunitaria, la participación en el nivel local es un proceso que puede contribuir a la construcción de ciudadanía y al fortalecimiento de actores sociales, para que negocien frente al estado.

Se dice que la equidad y el género son un solo principio, porque no se puede hablar de equidad sin mencionar el género y viceversa, se considera que el género es una categoría que muestra de manera diferencial la forma en que hombres y mujeres interactúan con el medio ambiente y la salud y la forma con que participan en los proyectos.

El diagnóstico de salud poblacional es la herramienta principal del personal de salud y autoridades sanitarias, para que estos tomen decisiones, muchas veces de forma limitada por la forma con que se obtienen los datos.

Este trabajo es la primera aproximación de un diagnóstico de salud con base al enfoque de ecosalud, por ello es necesario seguir realizando diagnósticos con esta naturaleza, a fin de profundizar los principios que se presentaron en este artículo.

BIBLIOGRAFIA

Cortez Lugo, M., & Arenas Monrreal, L. (2015). Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud. 8.